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平成27年第3回にかほ市議会定例会会議録（第5号） 

 

１、本日の出席議員（ 19 名 ） 

   ２ 番  渡  部  幸  悦          ３ 番  佐 々 木  雄  太 

   ４ 番  佐 々 木  正  明          ５ 番  奥  山  収  三 

   ６ 番  伊  藤     知          ７ 番  伊  藤  竹  文 

   ８ 番  飯  尾  明  芳          ９ 番  市  川  雄  次 

   10 番  佐 々 木  弘  志          11 番  佐 々 木  平  嗣 

   12 番  小  川  正  文          13 番  伊  東  温  子 

   14 番  鈴  木  敏  男          15 番  佐 々 木  春  男 

   16 番  宮  崎  信  一          17 番  加  藤  照  美 

   18 番  佐  藤     元          19 番  佐  藤  文  昭 

   20 番  菊  地     衛 

 

１、本日の欠席議員（ 0 名 ） 

 

１、職務のため議場に出席した事務局職員は次のとおりである。 

  議 会 事 務 局 長  佐  藤  信  夫    班 長 兼 副 主 幹  加 藤   潤 

  主 事  須  田  拓  也 

 

１、地方自治法第121条の規定により説明のため出席した者は次のとおりである。 

  市 長  横  山  忠  長    副 市 長  須  田  正  彦 
 
                         総 務 部 長 
  教 育 長  齋  藤  光  正              齋  藤    均 
                         （危機管理監）  

  財 務 部 長  佐  藤  正  春    市 民 福 祉 部 長  伊  東  秀  一 
 
                         商 工 観 光 部 長 
  農林水産建設部長  佐  藤    正              佐々木  敏  春 
                         （雇用対策政策監）  

  教 育 次 長  齊  藤  義  行    ガ ス 水 道 局 長  高  橋    元 

  消 防 長  伊  東  善  輝    会 計 管 理 者  齋  藤    洋 

  総務部総務課長  齋  藤    隆    企 画 課 長  佐々木  俊  哉 

  財 政 課 長  佐  藤  正  之    防 災 課 長  土  門    保 

  市 民 課 長  渋  谷  憲  夫    子育て長寿支援課長  佐  藤  リサ子 

  農 林 水 産 課 長  佐  藤  克  之    商 工 課 長  斎  藤  和  幸 

  教 育 総 務 課 長  池  田  昭  一    スポーツ振興課長  浅  利    均 
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１、本日の議事日程は次のとおりである。 

   議事日程第5号 

    平成27年6月24日（水曜日）午前10時開議 

 第１ 議案第52号 平成27年度にかほ市一般会計補正予算（第2号）について 

 第２ 議案第53号 平成27年度にかほ市国民健康保険事業特別会計施設勘定補正予算（第1号）に 

ついて 

 第３ 議案第54号 平成27年度にかほ市公共下水道事業特別会計補正予算（第1号）について 

 第４ 陳情第10号 少人数学級の推進などの定数改善と義務教育費国庫負担制度2分の1復元をは 

かるための、2016年度政府予算に係る意見書採択に関する陳情書 

 第５ 議提第10号 少人数学級の推進などの定数改善と義務教育費国庫負担制度2分の1復元を求 

める意見書 

 第６ 議員の派遣の件 

 第７ 議決事件の字句、数字等の整理の件 

 

１、本日の会議に付した事件は次のとおりである。 

    議事日程第5号に同じ 

 

────────────────────────────── 

 

午前10時00分 開 議 

 

●議長（菊地衛君） ただいまの出席議員は19人です。定足数に達していますので、会議は成立し

ます。 

 これから本日の会議を開きます。 

 日程に入る前に報告します。地方自治法第121条の規定に基づく出席者は、お手元に配付のとおり

です。 

 ただいまから、一般会計予算特別委員会のため、しばらく休憩します。 

 

午前10時01分 休 憩 

────────────────────────────── 
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………………………………………………………………………………… 

 

一般会計予算特別委員会会議録 

 

出 席 委 員（ 18 名 ） 

   ２ 番  渡  部  幸  悦          ３ 番  佐 々 木  雄  太 

   ４ 番  佐 々 木  正  明          ５ 番  奥  山  収  三 

   ６ 番  伊  藤     知          ７ 番  伊  藤  竹  文 

   ８ 番  飯  尾  明  芳          ９ 番  市  川  雄  次 

   10 番  佐 々 木  弘  志          11 番  佐 々 木  平  嗣 

   12 番  小  川  正  文          13 番  伊  東  温  子 

   14 番  鈴  木  敏  男          15 番  佐 々 木  春  男 

   16 番  宮  崎  信  一          17 番  加  藤  照  美 

   18 番  佐  藤     元          19 番  佐  藤  文  昭 

 

………………………………………………………………………………… 

 

欠 席 委 員（ 0 名 ） 

 

………………………………………………………………………………… 

 

議会事務局職員 

  議 会 事 務 局 長  佐  藤  信  夫    班 長 兼 副 主 幹  加 藤   潤 

  主 事  須  田  拓  也 

 

………………………………………………………………………………… 

 

説  明  員 

  市 長  横  山  忠  長    副 市 長  須  田  正  彦 
 
                         総 務 部 長 
  教 育 長  齋  藤  光  正              齋  藤    均 
                         （危機管理監）  

  財 務 部 長  佐  藤  正  春    市 民 福 祉 部 長  伊  東  秀  一 
 
                         商 工 観 光 部 長 
  農林水産建設部長  佐  藤    正              佐々木  敏  春 
                         （雇用対策政策監） 
 

  教 育 次 長  齊  藤  義  行    ガ ス 水 道 局 長  高  橋    元 

  消 防 長  伊  東  善  輝    会 計 管 理 者  齋  藤    洋 
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  総務部総務課長  齋  藤    隆    企 画 課 長  佐々木  俊  哉 

  財 政 課 長  佐  藤  正  之    防 災 課 長  土  門    保 

  市 民 課 長  渋  谷  憲  夫    子育て長寿支援課長  佐  藤  リサ子 

  農 林 水 産 課 長  佐  藤  克  之    商 工 課 長  斎  藤  和  幸 

  教 育 総 務 課 長  池  田  昭  一    スポーツ振興課長  浅  利    均 

 

………………………………………………………………………………… 

 

午前10時02分 開 議 

 

●一般会計予算特別委員長（佐々木正明君） ただいま出席している委員は18人です。したがって、

にかほ市議会委員会条例第16条で規定する定足数に達しています。 

 ただいまから一般会計予算特別委員会を開会します。 

 各小委員会の審査の報告を求めます。 

 初めに、総務小委員長の報告を求めます。12番小川正文総務小委員長。 

    【総務小委員長（12番小川正文君）登壇】 

●総務小委員長（小川正文君） おはようございます。それでは、去る6月18日付託の事件につきま

して審査が終わっておりますので、報告をいたします。 

 議案第52号平成27年度にかほ市一般会計補正予算（第2号）中、所管する部署については、全員の

賛成により可決と決しております。 

 審査の内容について申し上げます。 

 歳入です。20款5項6目1節雑入の中の風力発電周辺設備管理協力金について、除雪の費用について

の質疑がありました。除雪については、各路線ごとに時間、日報等の区切はしておりませんので、

あくまで試算という形でこの路線の試算をしております。平成26年度は稼働日数が126日、2時間以

内の除雪と想定して641万円余り、それに他の路線は除雪をしていなくても、この路線だけ除雪をし

ているケースもあり、それに1.5を掛けまして約962万円くらいという試算を伺っております。 

 歳出です。2款1項1目8節報償費、名誉市民章の内容についての質疑がありました。材質は純銀製、

直径約6センチメートル、厚さ5ミリメートル、縁取りは金メッキ、手作りで市独自の製作というこ

とであります。県内の業者に発注すると伺っています。 

 同じく歳出2款1項9目8節報償費、13節委託料について、公認キャラクターについての質疑があり

ました。現在、三つほど案が挙がっています。カキ、海のカキでありますけれども、「カキ」をモチー

フにしたもの、「鱈」をモチーフにしたもの、にかほ市にちなんで「にか星」、にかっとした星とい

う、この三つの案であります。それ以外にも二つほどあり、6月中には小・中学生などの意見を聞き

ながら決定したいと考えています。10月の10周年記念式典までは完成させて、お披露目をしたいと

考えております。 

 また、着ぐるみについての質疑がありました。現在、動きが面白いキャラクターが人気を博して
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います。そういった動きを取り入れたキャラクターになるのか、あるいは見た目でかわいらしさを

狙っていくのかで変わってくると思います。動きを取り入れた場合は、1人から2人程度まで動きを

する人を準備しなくてはなりません。見た目重視の場合は、違った人が入ってもいけると思ってお

ります。 

 今後の活用ですが、これからいろいろなイベントがありますので、そういった機会に活用してい

きたいと考えていると伺っております。 

 伊東温子議員から質疑通告書が出ております。風力発電周辺設備協力金について、管理協力金の

増額の協議の中で、地元業者によるメンテナンスについての話し合いはありましたかという質問で

あります。 

 お答えします。ありませんでした。あくまでもメンテナンスに関しては業者が行う業務というこ

とで、市としては話し合いはしておりません。 

 以上で報告を終わります。 

●一般会計予算特別委員長（佐々木正明君） 報告が終わりましたので、総務小委員長に対する質

疑を許します。質疑ありませんか。 

    【「なし」と呼ぶ者あり】 

●一般会計予算特別委員長（佐々木正明君） 質疑なしと認めます。これで総務小委員長に対する

質疑を終わります。 

 次に、教育民生小委員長の報告を求めます。9番市川雄次教育民生小委員長。 

    【教育民生小委員長（9番市川雄次君）登壇】 

●教育民生小委員長（市川雄次君） おはようございます。それでは、一般会計予算特別委員会教

育民生小委員会の審査の内容について報告させていただきます。 

 議案第52号平成27年度にかほ市一般会計補正予算（第2号）中、市民福祉部及び教育委員会に係る

内容については、全員の賛成で可決しております。 

 内容の一部です。 

 9ページになりますが、3款2項2目19節障害児保育事業費補助金についてです。 

 質問ですが、障害のある園児が利用している保育所に対して、中程度、軽度の児童を受け入れて

いる場合は、月当たり1万9,500円、特別児童扶養手当を受給する園児については、これを受け入れ

ている場合には、月当たり7万4,100円が保育所側に支払われるという内容のようですが、その具体

的なことについて御説明をお願いしますとの質問です。 

 答弁ですが、特別児童扶養手当対象になると、保育士が実質的に1対1の対応となるために、保育

士の加配が求められ、その分の人件費を補助するという内容になります。 

 なお、特別児童扶養手当については、児童の保護者が申請することになりますが、軽度の場合は

保育所が保護者の同意を得た上で、巡回相談や医師の診断を受けて初めて認められた場合に補助対

象となりますとの説明です。 

 13ページです。10款5項3目15節仁賀保グリーンフィールド照明塔改修工事についてです。 

 照明塔改修工事の内容と今後の予定についてという質問です。 
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 答弁ですが、鉄塔及び灯具の交換を進めてきましたが、今回の補正は、東北電気保安協会から照

明塔に対してむらすぎ荘から地下埋設ケーブルで電源を引いておりますけれども、このケーブルが

老朽化により漏電の可能性があるとの重大指摘を受けたことによって、今回追加工事をさせていた

だくものです。なお、灯具の交換については、これまで30％予定しておりましたが、工事費の差額

が出た場合は、交換の割合を増やしていきたいと考えています。なお、それ以降については、球切

れなどに応じて順次交換していきたいと考えておりますとの答弁です。 

 ちょっと順番逆になるんですが、11ページになります。10款1項2目8節学校規模適正化検討委員会

委員報償費についてです。 

 質問ですが、この委員会の構成と趣旨、検討する内容についてとの質問です。 

 答弁です。構成については、市内6小学校長6名、同じく市内6小学校のＰＴＡ会長6名、各自治会

の会長会の会長8名、学識経験者3名の23名により、4回の開催を考えております。検討委員会を設置

する理由ですが、これまでの小・中学校の統合・再編については、平成21年度に提言された学校将

来構想策定委員会により提言していただいたものに基づいて行われてきましたけれども、昨年、象

潟地区で教育懇談会を開いた時に、現在は東日本大震災や市内児童数の減少など、平成21年当時と

は大分状況が変わってきているはずです。新たな提言が必要なのではないかとの声がありまして、

それを反映させることで今回の学校規模適正化検討委員会を設置ということになっております。 

 検討する内容につきましては、平成27年度は象潟地域の3小学校について、平成28年度については

仁賀保地域の3小学校について検討していきます。そこでの話し合いについては、統合ありきではな

く、学区の再編も当然テーマとして出てくるものと考えていますとの答弁でございます。 

●一般会計予算特別委員長（佐々木正明君） 報告が終わりましたので、教育民生小委員長に対す

る質疑を許します。6番伊藤知議員。 

●6番（伊藤知君） 一つお聞きいたしますけれども、12ページ、屋外施設の設備ということで、臨

時雇用賃金、釜ヶ台のプールという話が本会議の中でありました。その監視員の臨時雇用賃金とい

うことで、本会議の中でも本年度で終わりと、最後という話がありましたけれども、その該当地区

との協議の上で本年最後という形になったのか、そういう質疑はなかったのか、お伺いいたしたい

と思います。 

●一般会計予算特別委員長（佐々木正明君） 教育民生小委員長。 

●教育民生小委員長（市川雄次君） 釜ヶ台のプール改修工事については、次のような質問が行わ

れております。 

 釜ヶ台のプールについては、ろ過器の交換についての予算ですが、先般、お金がかかるので、こ

のプールについては廃止すると言われていましたが、今回、循環装置の改修で使うと言っています

が、地域の声はどういうものでしたかという質問がなされております。 

 これに対する答弁ですが、今年度限りなら循環装置の修理で何とかやっていけるということで、1

5日間の使用を見込んでおります。これは地区の要望により、平成26年度までには何とか解消しても

らいたいということでしたが、要望がありまして、今年だけでもという声で今年度1年間は使用する

ということになりましたとの答弁です。 
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●一般会計予算特別委員長（佐々木正明君） ほかに質疑ありませんか。 

    【「なし」と呼ぶ者あり】 

●一般会計予算特別委員長（佐々木正明君） ほかに質疑なしと認めます。これで教育民生小委員

長に対する質疑を終わります。 

 次に、産業建設小委員長の報告を求めます。10番佐々木弘志産業建設小委員長。 

    【産業建設小委員長（10番佐々木弘志君）登壇】 

●産業建設小委員長（佐々木弘志君） おはようございます。それでは私の方から、産業建設小委

員会に付託されました、議案第52号平成27年度にかほ市一般会計補正予算（第2号）についての中の

農林水産建設部及び商工観光部に関する事項の内容についての審査です。付託を受けておりますの

で審査をしております。 

 審査の結果ですが、全員の賛成で可決しております。 

 まずは、農林水産課関係です。 

 多目的支払交付金の目的は何かとの質問に、農地維持活動と資源向上支払があり、資源向上支払

には地域資源の質的向上を図る共同活動と施設の長寿命化のための活動がある。農地維持とは、農

地ののり面の草刈り、水路の泥揚げ、農道の草刈りが主な活動。資源向上支払とは、農道、水路、

農地のり面の簡易な補修、集落内公共施設への花植え等が主な活動。長寿命化では、土側溝の水路

の補修、舗装されていない農道を舗装し、寿命を延ばす活動との答弁です。 

 次に、建設課関係です。 

 歳入の7ページ、雑入1,000万円の風力発電周辺設備管理協力金に関連しての除雪費についての質

問に、今年の場合、除雪車3台、台上線除雪時間2時間、計641万5,620円、県道除雪日数で計算のた

め、台上線だけの除雪も想定し、1.5倍、962万3,430円、県道と県道との間は6キロメートルですが、

風車までの分は3キロメートルぐらいですとの答弁です。 

 次に、商工課関係です。 

 企業人材育成支援事業は、工業基礎コースとなっていますが、これは工業だけのことですか、他

の建築関係とか土木関係とか、他の業種に対する支援事業はどうなっているのかとの質問に、にか

ほ市企業人材育成支援センター事業実施要綱の目的に製造業を支える人材の育成とあり、それ以上、

業種等、細かく要綱にはありませんとの答弁です。 

 次に、観光課関係です。 

 今回の協賛金は、製作費として高い方ですか、比較検討しておりますかとの質問に、2年前に山形

県で同種の番組を製作した際は三百数十万円の製作費でしたので、今回の負担は安いと考えており

ます。秋田テレビの協賛金については、本市と由利本荘市が同額を負担するもので、43万2,000円と

なっております。秋田朝日放送の協賛金については、ＢＳ朝日側で製作済み番組をローカルで放送

するためのものであり、格安の10万8,000円となっておりますとの答弁です。以上です。 

●一般会計予算特別委員長（佐々木正明君） 報告が終わりましたので、産業建設小委員長に対す

る質疑を許します。 

    【「なし」と呼ぶ者あり】 
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●一般会計予算特別委員長（佐々木正明君） 質疑なしと認めます。これで産業建設小委員長に対

する質疑を終わります。 

 これから、議案第52号平成27年度にかほ市一般会計補正予算（第2号）についてに対する討論を行

います。まず、原案に反対者の発言を許します。 

    【「なし」と呼ぶ者あり】 

●一般会計予算特別委員長（佐々木正明君） 次に原案に賛成者の発言を許します。 

    【「なし」と呼ぶ者あり】 

●一般会計予算特別委員長（佐々木正明君） 討論ありませんか。 

    【「なし」と呼ぶ者あり】 

●一般会計予算特別委員長（佐々木正明君） 討論なしと認めます。これで議案第52号の討論を終

わります。 

 これから、議案第52号を採決します。この採決は起立によって行います。議案第52号平成27年度

にかほ市一般会計補正予算（第2号）についての各小委員長の報告は、いずれも可決です。議案第5

2号は各小委員長の報告のとおり決定することに賛成の方の起立を求めます。 

    【賛成者起立】 

●一般会計予算特別委員長（佐々木正明君） 起立全員です。したがって、議案第52号は、各小委

員長の報告のとおり可決することに決定しました。 

 これで一般会計予算特別委員会に付託されました案件の審査は全部終了しました。 

 これで一般会計予算特別委員会を閉会します。 

 

午前10時21分 閉 会 

 

……………………………………………………………………………… 
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────────────────────────────── 

午前11時30分 再 開 

●議長（菊地衛君） 休憩前に引き続き会議を再開いたします。 

 日程第1、議案第52号平成27年度にかほ市一般会計補正予算（第2号）についてから日程第3、議案

第54号平成27年度にかほ市公共下水道事業特別会計補正予算（第1号）についてまでの議案3件、日

程第4、陳情第10号少人数学級の推進などの定数改善と義務教育費国庫負担制度2分の1復元をはかる

ための、2016年度政府予算に係る意見書採択に関する陳情書の陳情1件、計4件を一括議題とします。 

 これから各常任委員長及び一般会計予算特別委員長の審査の報告を求めます。 

 はじめに、教育民生常任委員長の報告を求めます。9番市川雄次教育民生常任委員長。 

    【教育民生常任委員長（9番市川雄次君）登壇】 

●教育民生常任委員長（市川雄次君） それでは、教育民生常任委員会に付託されました議案第53

号平成27年度にかほ市国民健康保険事業特別会計施設勘定補正予算（第1号）についてですが、これ

については全員の賛成により可決いたしております。 

 また、陳情第10号少人数学級の推進などの定数改善と義務教育費国庫負担制度2分の1復元をはか

るための、2016年度政府予算に係る意見書採択に関する陳情書については、昨年の第4回（6月）定

例会において同様の趣旨で2015年度政府予算ということについての陳情書が採択されていたことも

ありますので、これも全員の賛成により採択に決しております。 

 では、議案第53号についての審査の内容の一部、1点のみですが、研修医の受入実績と来年度の予

定及び研修医受け入れによる効果についてとの質問です。 

 これに対する答弁ですが、受入実績は平成25年度が5人、平成26年度が8人、平成27年度が7人とな

ります。来年度は研修医が希望すれば、引き続き秋田大学の協力病院として、協力施設として研修

医を受け入れていきたいと考えていますと。研修医による診察業務は、まだまだ研修医ということ

もあり十分とは言えませんけれども、やはりもう一人医師がいるということによる安心感と機動性

の確保はできていると考えておりますとの答弁でございます。 

●議長（菊地衛君） これから教育民生常任委員長の報告に対する質疑を行います。質疑ありませ

んか。 

    【「なし」と呼ぶ者あり】 

●議長（菊地衛君） 質疑なしと認めます。これで教育民生常任委員長の報告に対する質疑を終わ

ります。 

 次に、産業建設常任委員長の報告を求めます。10番佐々木弘志産業建設常任委員長。 

    【産業建設常任委員長（10番佐々木弘志君）登壇】 

●産業建設常任委員長（佐々木弘志君） それでは、産業建設常任委員会における審査の内容等に

ついてを報告させていただきます。 

 当委員会に付託されました議案は1件です。 

 議案第54号平成27年度にかほ市公共下水道事業特別会計補正予算（第1号）について、全員の賛成

により可決しております。 
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 それでは、委員会での主な審査の内容について報告させていただきます。 

 今回の公営企業会計適用債の利率は何％なのかという質問に、利率がまだ確定していないため、

現段階では回答できませんとの答弁です。 

 下水道事業債の利率は何％になるのかとの質問に、今年度の起債借り入れになるのですが、0.39％

になりますとの答弁です。以上です。 

●議長（菊地衛君） これから産業建設常任委員長の報告に対する質疑を行います。質疑ありませ

んか。 

    【「なし」と呼ぶ者あり】 

●議長（菊地衛君） 質疑なしと認めます。これで産業建設常任委員長の報告に対する質疑を終わ

ります。 

 次に、一般会計予算特別委員長の報告を求めます。15番佐々木正明一般会計予算特別委員長。 

    【一般会計予算特別委員長（15番佐々木正明君）登壇】 

●一般会計予算特別委員長（佐々木正明君） 一般会計予算特別委員会に平成27年6月18日に付託に

なりました、議案第52号平成27年度にかほ市一般会計補正予算（第2号）について、審査が終わりま

したので報告します。 

 議案第52号平成27年度にかほ市一般会計補正予算（第2号）については、全員の賛成により可決と

決しております。 

●議長（菊地衛君） これから一般会計予算特別委員長の報告に対する質疑を行います。質疑あり

ませんか。 

    【「なし」と呼ぶ者あり】 

●議長（菊地衛君） 質疑なしと認めます。これで一般会計予算特別委員長の報告に対する質疑を

終わります。 

 これから、議案第52号から議案第54号までの討論・採決を議案番号順に行います。 

 はじめに、議案第52号平成27年度にかほ市一般会計補正予算（第2号）についての討論を省略した

いと思います。御異議ありませんか。 

    【「異議なし」と呼ぶ者あり】 

●議長（菊地衛君） 異議なしと認めます。これで議案第52号の討論を終わります。 

 これから議案第52号を採決します。本案に対する委員長の報告は可決です。お諮りします。本案

は委員長の報告のとおり決定することに御異議ありませんか。 

    【「異議なし」と呼ぶ者あり】 

●議長（菊地衛君） 異議なしと認めます。したがって、議案第52号は、委員長報告のとおり可決

されました。 

 次に、議案第53号平成27年度にかほ市国民健康保険事業特別会計施設勘定補正予算（第1号）につ

いての討論を省略したいと思います。御異議ありませんか。 

    【「異議なし」と呼ぶ者あり】 

●議長（菊地衛君） 異議なしと認めます。これで議案第53号の討論を終わります。 



- 134 - 

 これから議案第53号を採決します。本案に対する委員長の報告は可決です。お諮りします。本案

は委員長の報告のとおり決定することに御異議ありませんか。 

    【「異議なし」と呼ぶ者あり】 

●議長（菊地衛君） 異議なしと認めます。したがって、議案第53号は、委員長の報告のとおり可

決されました。 

 次に、議案第54号平成27年度にかほ市公共下水道事業特別会計補正予算（第1号）についての討論

を省略したいと思います。御異議ありませんか。 

    【「異議なし」と呼ぶ者あり】 

●議長（菊地衛君） 異議なしと認めます。これで議案第54号の討論を終わります。 

 これから議案第54号を採決します。本案に対する委員長の報告は可決です。お諮りします。本案

は委員長の報告のとおり決定することに御異議ありませんか。 

    【「異議なし」と呼ぶ者あり】 

●議長（菊地衛君） 異議なしと認めます。したがって、議案第54号は、委員長の報告のとおり可

決されました。 

 次に、陳情第10号少人数学級の推進などの定数改善と義務教育費国庫負担制度2分の1の復元をは

かるための、2016年度政府予算に係る意見書採択に関する陳情の討論を省略したいと思います。御

異議ありませんか。 

    【「異議なし」と呼ぶ者あり】 

●議長（菊地衛君） 異議なしと認めます。これで陳情第10号の討論を終わります。 

 これから陳情第10号を採決します。この陳情に対する委員長の報告は採択です。お諮りします。

この陳情は委員長の報告のとおり決定することに御異議ありませんか。 

    【「異議なし」と呼ぶ者あり】 

●議長（菊地衛君） 異議なしと認めます。したがって、陳情第10号は、委員長の報告のとおり採

択することに決定しました。 

 日程第5、議提第10号少人数学級の推進などの定数改善と義務教育費国庫負担制度2分の1復元を求

める意見書についてを議題とします。 

 提出者から提案理由の説明を求めます。 

 議提第10号について、9番市川雄次議員の説明を求めます。9番市川雄次議員。 

    【9番（市川雄次君）登壇】 

●9番（市川雄次君）） では、議提第10号少人数学級の推進などの定数改善と義務教育費国庫負担

制度2分の1復元を求める意見書について。 

 上記の議案を、別紙のとおり会議規則第14条の規定により提出いたします。 

 平成27年6月19日提出。にかほ市議会議長様。提出者、にかほ市議会議員市川雄次、賛成者、にか

ほ市議会議員佐々木春男、同じく渡部幸悦、同じく佐々木平嗣、同じく伊東温子、同じく加藤照美

です。 

 内容については2枚目をご覧いただいて、記のところを朗読します。 
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 1、子供達の教育環境改善のために、少人数学級と計画的な教職員定数改善を推進すること。 

 2、教育の機会均等と水準の維持向上を図るため、義務教育費国庫負担制度の負担割合を2分の1

に復元すること。 

 平成27年6月24日です。 

 提出先については、下記のとおりでございます。 

●議長（菊地衛君） これから議提第10号について質疑を行います。質疑ありませんか。 

    【「なし」と呼ぶ者あり】 

●議長（菊地衛君） 質疑なしと認めます。これで議提第10号の質疑を終わります。 

 これから議提第10号の討論を行います。討論ありませんか。 

    【「なし」と呼ぶ者あり】 

●議長（菊地衛君） 討論なしと認めます。これで議提第10号の討論を終わります。 

 次に、議提第10号を採決します。この採決は起立によって行います。本案は原案のとおり決定す

ることに賛成の方の起立を求めます。 

    【賛成者起立】 

●議長（菊地衛君） 起立全員です。したがって、議提第10号は原案のとおり可決されました。 

 日程第6、議員派遣の件を議題とします。 

 お諮りします。お手元に配付した議員派遣のとおり、議員を派遣することに御異議ありませんか。 

    【「異議なし」と呼ぶ者あり】 

●議長（菊地衛君） 異議なしと認めます。したがって、お手元に配付したとおり、議員を派遣す

ることに決定しました。 

 日程第7、議決事件の字句、数字等の整理の件を議題とします。 

 お諮りします。にかほ市議会会議規則第43条により、議会で議決されました議案において、その

条項、字句、数字その他整理を要するものにつきましては、その整理を議長に委任されたいと思い

ます。これに御異議ありませんか。 

    【「異議なし」と呼ぶ者あり】 

●議長（菊地衛君） 異議なしと認めます。したがって、そのように決定しました。 

 これで本日の日程は全部終了しました。 

 会議を閉じます。 

 平成27年第3回にかほ市議会定例会を閉会します。 

 どうも御苦労さまでした。 

 

午前10時44分 閉 会 

 

────────────────────────────── 

 


